

La République du Centre, 14 janvier 2014

AUJOURD'HUI ■ Malgré la polémique originelle sur son architecture, la médiathèque centrale a su s'imposer

Ancrée de plain-pied dans la modernité

Chaque fois, le même débat : promesse architecturale ou verrou urbain ? Le médiathèque centrale n'a pas échappé à la règle, mais le succès de son architecture a été le socle de sa modernité.

Mathieu Perraud

architecte

C'est le second anniversaire de l'inauguration de la médiathèque centrale. 7 800 m² de locaux, pour un coût de 110 millions d'euros. Depuis le 20 mai 2012 et sa inauguration par François Hollande, elle impose sa silhouette.



Perraud, l'architecture du bâtiment, souvent critiquée, est aujourd'hui tenue pour le bon.

Acceptée, aujourd'hui. Et même si d'autres ne dépeignent pas le visage de l'édifice, ce sont ceux d'Orléans qui ont permis à une promesse architecturale, dans la bibliothèque, de passer de l'essai à la réalité. C'est tout ce que ce fait grand lieu, pour dire aussi que ce n'est pas un musée, mais un lieu de vie. C'est aussi ce qui a permis à la médiathèque de s'ancrer dans la ville.

« L'urbanisme est par définition un mouvement, et non un état. Le lieu urbain évolue. »

« L'urbanisme est par définition un mouvement, et non un état. Le lieu urbain évolue. »

« L'urbanisme est par définition un mouvement, et non un état. Le lieu urbain évolue. »

« L'urbanisme est par définition un mouvement, et non un état. Le lieu urbain évolue. »

« L'urbanisme est par définition un mouvement, et non un état. Le lieu urbain évolue. »

bibliothèque municipale de référence » par le ministère de la Culture en 2013. Grâce à son seul unique en son genre, Aurelia, qui permet au citoyen d'accéder à des contenus interactifs, de charger, importer des documents, sauvegarder-les à la consultation en ligne. La grande section des gravures, cartes postales, plans, photographies de plus de 100 familles orléanaises, archivée.

« Un événement international »

LES ACTEURS

JEAN-MICHEL AUBREAU

Directeur général des bibliothèques d'Orléans

OLIVIER MORAND

Conseiller municipal, responsable du patrimoine

MARIE MAIGNAUT

Architecte

MICHELLE DEVIANT

Responsable de l'action culturelle